

08/05/2014

Mont-lès-Neufchâteau Voilà 100 ans débutait la Grande guerre



Alain Bonnet met en avant l'ordre plongeant notre pays dans la terrible guerre qui a touché et meurtri toutes les familles.

Depuis quelques jours, le fort de Bourlémont accueille une exposition consacrée à la Première Guerre mondiale. Alain Bonnet, administrateur de l'association des Amis du fort de Bourlémont, a réuni de nombreux panneaux prêtés par deux passionnés de cette époque : Jacques Bourquin, historien érudit sur la guerre de 1914-1918, président de l'association « Guerre en Vosges » et auteur d'un ouvrage qui fait référence sur les combats du col de la Chapelotte en Meurthe-et-Moselle ; et André Lamiable, collectionneur spécialiste de la guerre de 1914-1918, membre du Souvenir français. L'exposition ne présente que des documents d'époque. « L'ordre de mobilisation générale du dimanche 2 août 1914 n'est pas une réplique. C'est une affiche originale qui a été placardée », souligne Alain Bonnet. De très nombreuses photographies, des affiches et des explications écrites permettent de voir de nombreux aspects de ce désastre qui a duré quatre ans : les villages frontaliers dévastés, les blessés dont certains ne se sont jamais remis, des témoignages de soldats mutilés, des lettres, des objets, des ouvrages...

André Lamiable a aussi voulu retracer le rôle des femmes dont les pères, maris ou frères étaient mobilisés « On les voit au travail à la fabrication des obus, dans les usines. Sans elles, le pays n'aurait pas tourné », explique Alain Bonnet. L'exposition est un récapitulatif de la Grande Guerre, une tragédie qui, dans notre pays, a tué 1 500 000 jeunes hommes dont 300 000 n'ont pu être identifiés, faisant 600 000 veuves et 760 000 orphelins.

L'exposition est ouverte tous les jours de 10 h à 18 h jusqu'au 15 mai.